

# Le Japon s'invite à Victor Grignard



Une délégation de 13 Japonais est venue au lycée le vendredi 1<sup>er</sup> février afin d'échanger et de débattre autour du thème de l'énergie. La délégation a également pu visiter le site d'Orano La Hague.

## EDUCATION

Vendredi 1<sup>er</sup> février, une délégation venant d'Aomori, préfecture du nord d'Honshu, l'île principale du Japon, a été reçue au lycée Victor Grignard par Jean-Denis Peyret, le proviseur, et Anne Lebas-Seguin, professeur de japonais. Cette délégation était composée de 13 personnes dont six lauréats d'un concours sur l'énergie, et sept accompagnateurs de la Chambre de commerce et de l'industrie (CCI) d'Aomori et de Japan Nuclear Fuel Limited (instances organisatrices

du concours). *"L'objectif était pour les participants de réaliser un discours sur l'énergie dans le futur. Ce concours a lieu chaque année",* explique l'enseignante.

### Visite du site d'Orano

Les six lauréats gagnent un voyage en Europe afin de visiter différents sites énergétiques, dont l'usine de retraitement de déchets nucléaires d'Orano de la Hague, puis un barrage à Uppsala en Suède. *"Lors de cette journée, Japonais et Fran-*

*çais (soit 67 élèves) échantent sur leur culture respective comme les régions, les habitudes, les loisirs, les systèmes scolaires le matin. L'après-midi, ils débattent sur la situation énergétique de nos deux pays, et les élèves donnent leur vision du futur à ce sujet",* poursuit l'enseignante. La prochaine rencontre au programme concernant l'accueil des correspondants japonais s'effectuera du 25 mars au 2 avril. Le voyage ayant lieu tous les deux ans, les élèves partiront l'an prochain.